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Во второй половине декабря в нашем районе в формате онлайн 
(без посещения местного отделения ЗАГСа) зарегистрирован пер-
вый акт о рождении ребёнка. Первопроходцем, воспользовавшимся 
суперсервисом «Рождение ребёнка» на портале госуслуг, стала жи-
тельница хутора Андреевского Евгения Сергеевна Мелешко.

Как известно, свидетельство о рождении необходимо родителям 
как можно скорее, чтобы начать получать различные выплаты. Для 
этого необходимо лично обратиться в ЗАГС с необходимым паке-
том документов, а если нет возможности очной явки, можно исполь-
зовать суперсервис.

Всё очень просто. Прежде всего нужна регистрация на портале 
госуслуг. И, скорее всего, к моменту появления нового члена семьи 
у кого-то из родителей уже существует учётная запись.

Для подачи заявления с электронного устройства в стенах родно-
го дома вам понадобятся паспорт, электронное медицинское свиде-
тельство о рождении. Если вы состоите в браке, то дополнительно 
нужны свидетельство о нём, СНИЛС супруга и его электронная по-
чта. При заполнении заявления родители также выбирают, получить 
бумажное свидетельство или электронный документ.

После его отправки местный отдел ЗАГСа зарегистрирует акт о 
рождении. Матери пришлют соответствующее уведомление в лич-
ный кабинет, там же будут храниться сведения о записи данного 
акта.

А.СМИРНОВ

Совместно с заместителем председателя правительства Став-
рополья А.Г.Хлопяновым, министром сельского хозяйства края 
С.А.Измалковым и исполняющим полномочия главы нашего округа 
А.И.Коберняковым они посетили строящийся на территории округа 
тепличный комплекс СХП «Кавказ».

Экскурсию для членов правительства провели президент 
АПХ «Эко-культура» А.С.Рудаков и генеральный директор 
ООО СХП «Кавказ» В.В.Файда. На встрече также присутство-
вал директор регионального филиала АО «Россельхозбанк» 
А.Н.Сенокосов.

Основной вид деятельности предприятия – производство тома-
тов в защищённом грунте. Планируемый валовый выход - более 
14 000 тонн овощной продукции в год. В основе строительства ком-
плекса лежит идея круглогодичного снабжения жителей региона то-
матами отечественного производства. Первый урожай ожидается 
уже в конце марта – начале апреля 2023 года. Планируется выра-
щивание черри, томатов на кисти, сливовидных, розовых и тради-
ционных круглых.

Работы по строительству и вводу в эксплуатацию объекта ведут-
ся согласно графику. Планируется, что на проектную мощность 
он выйдет уже в первой половине текущего года.

Напомним, что в 2020 году началось строительство тепличного 
комплекса по производству плодоовощной продукции защищённого 
грунта общей площадью 69 гектаров в 4,5 км западнее с.Солдато-
Александровского. При выходе на проектную мощность первой оче-
реди будет создано около 690 рабочих мест, после запуска двух 
очередей - более тысячи.

Фото и информацию предоставила пресс-служба главы 
Советского городского округа

Ольга Одинцова (на фото) – студентка вто-
рого курса Зеленокумского многопрофильного тех-
никума, осваивает специальность продавца. Она 
переехала в наш город из Пятигорска несколько 
лет назад и сейчас уверена, что останется здесь 
жить со своей семьёй. К 22 годам у неё уже есть 
любящий муж и двое замечательных детей – че-
тырёхлетий Данил и двухгодовалая Яна.

Наша героиня уверяет, что проблем с совмеще-
нием семьи и учёбы у неё совершено нет. Рано 
утром Ольга встаёт, чтобы отвести детей в дет-
ский сад, а потом отправляется на занятия. «Пре-
подаватели заинтересованы в том, чтобы мы ста-
ли высококвалифицированными специалистами. 
Если что-то непонятно, студенты могут к ним об-
ратиться, и те ответят на любые интересующие 
вопросы, объяснят то, что вызвало трудности», - 
рассказывает студентка.

К двум часам дня пары заканчиваются, и у де-
вушки достаточно времени, чтобы отдохнуть, 
вы учить заданное и приготовить ужин, а потом 
позаниматься с детьми. Единственное, что её тре-
вожит – это контрактная военная служба главы се-
мьи, вернее то, что сейчас он несёт её на Украине. 
Но девушка понимает, что супруг сам выбрал этот 
путь, и поддерживает его.

Поступая в техникум, студентка узнала, что в 
учебном заведении проводится множество кон-
курсов, а ребята имеют возможность принимать 
участие в городских мероприятиях.

- В школе я была обычной ученицей-
хорошисткой, а сейчас у меня появились возмож-
ность и стимул самосовершенствоваться, раскры-
вать свои таланты, - поделилась с «Панорамой» 
Ольга. - В прошлом году я выступала на район-
ном этапе конкурса «Солдатский конверт», испол-
нив песню «Возвращайся домой». К сожалению, 
мне не удалось занять призовое место, но всё 
ещё впереди.

А на День города её и ещё одну девушку награ-
дили грамотами администрации округа как луч-
ших студентов. Наша героиня стремится получить 
красный диплом и мечтает пойти на службу по 
контракту в войсковую часть, базирующуюся в на-
шем городе. Благодаря тому, что до поступления 
в техникум она окончила курсы по наращиванию 
ресниц и выучилась на парикмахера, Оля имеет 
возможность подрабатывать в свободное от учё-
бы и домашних дел время. Правда, выпадает оно 
только на период каникул.

А.ИВАШКО
Фото автора

25 января – День российского студенчества (Татьянин день)

РАБОТА И СЕМЬЯ 
УЧЁБЕ НЕ ПОМЕХА

  В АПК района

Строительство тепличного 
комплекса ведётся по плану

На прошлой неделе с рабочей поездкой на 
Ставрополье прибыли заместитель министра 
сельского хозяйства РФ А.В.Разин и директор 
департамента растениеводства, механизации, 
химизации и защиты растений минсельхоза России 
Р.В.Некрасов.

  Актуально
Первая онлайн-регистрация 

акта о рождении

Урожай ожидается скоро
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– Рост заработных плат – 
залог успеха Ставропольско-
го края. Это важнейший пока-
затель, и всё, что мы делаем 
в экономике, должно быть на-
правлено именно на то, чтобы 
улучшалось благосостояние 
людей. Этому вопросу необхо-
димо уделять особое внима-
ние, – подчеркнул Владимир 
Владимиров.

В ходе встречи прозвучало, 
что экономика региона, несмо-
тря на санкционное давление, 
демонстрирует устойчивость. 
В крае существуют различные 
меры поддержки бизнеса.

На сегодняшний день на Став-
рополье действуют несколько 
соответствующих фондов – мик-
рофинансирования, гарантий-
ный, поддержки предпринима-
тельства, развития пищевой и 
перерабатывающей промыш-
ленности, содействия инноваци-
онному развитию.

Так, гарантийным фондом в 
2022 году предпринимателям 
было выдано рекордное количе-
ство поручительств, которые по-
зволили представителям мало-
го и среднего бизнеса получить 
кредиты на создание новых и 
расширение действующих пред-
приятий.

Фонд микрофинансирова-
ния предоставил представите-
лям бизнеса 419 микрозаймов 
на сумму около 760 миллионов 
рублей. Это позволило пред-
принимателям создать более 
300 новых и сохранить свыше 
1,5 тысячи существующих ра-
бочих мест.

Всего в настоящее время в ре-
гионе зарегистрировано свыше 
200 тысяч субъектов малого и 
среднего предпринимательства, 

В 2022 году по поручению главы региона был утверждён план 
первоочередных действий по обеспечению устойчивости экономи-
ки в условиях санкций. 

В рамках плана была оказана поддержка более 8,5 тысячи 
краевых субъектов малого и среднего предпринимательства. В 
итоге их численность в прошедшем году выросла на 33%, пре-
высив 202 тысячи субъектов. Количество занятых в данной сфе-
ре составило 378 тысяч человек, что на 4,5% выше показателя 
2021 года.

Эффективность продемонстрировала программа возмещения за-
трат на проведение технологического переоборудования в размере 
50%. Субсидии в 2022 году получили 45 предприятий, что позволи-
ло им не только произвести модернизацию оборудования, но и со-
здать более 80 новых рабочих мест.

– Экономическими приоритетами 2023 года для нас являются 
поддержка предприятий, которые выпускают продукцию для во-
еннослужащих, содействие проектам импортозамещения, а также 
создание дополнительных рабочих мест в реальном секторе эконо-
мики. Безусловно продолжится работа по поддержке малого и сред-
него предпринимательства. Будем создавать условия для развития 
действующих предприятий и открытия новых, – прокомментировал 
Владимир Владимиров.

Проекты нацелены на производство удобрений и азотных со-
единений, развитие «зелёной энергетики», кластера АПК, ту-
ристического потенциала региона КМВ, строительство оптово-
распределительного центра-плодохранилища.

Такие данные были озвучены на совещании по вопросам реали-
зации на Ставрополье прорывных проектов, согласованных прави-
тельством РФ, которое состоялось под председательством губерна-
тора Владимира Владимирова.

Было отмечено, что по итогам прошлого года в крае благодаря 
реализации прорывных проектов создано около 5,5 тысячи новых 
рабочих мест, из них 805 вакансий появились в рамках проектов 
по созданию ветроэнергетического комплекса и агропромышленно-
го кластера.

– Необходимо уделять пристальное внимание реализации каждо-
го из проектов и строго следить за темпами проводимых работ. На-
поминаю, что к 2030 году мы должны достичь поставленных показа-
телей по устойчивому росту заработной платы и количества новых 
рабочих мест. Эти задачи – среди ключевых для всех руководите-
лей, – подчеркнул Владимир Владимиров.

Обсуждены планы привлечения инвестиций в региональную 
экономику на текущий год. Планируется, что в этом году реали-
зация прорывных проектов принесёт Ставрополью около 13 мил-
лиардов частных инвестиций, поспособствует производству то-
варов на 3,8 миллиарда рублей и созданию 670 новых рабочих 
мест.

– Программа по заключению соцконтрактов остаётся актуальной 
на этот год, на эти цели выделено на 190 млн рублей больше. Всего 
в этом году планируем заключить не менее четырёх тысяч контрак-
тов, – рассказала министр.

Социальный контракт – одна из самых перспективных мер помо-
щи гражданам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. 

В Ставропольском крае эту меру поддержки начали предостав-
лять по инициативе губернатора Владимира Владимирова с 
2014 года за счёт краевого бюджета.

В прошлом году на эти цели было направлено около 700 млн руб-
лей, что позволило предоставить соцконтракты 4,6 тысячи семьям 
края. Из них 42% заключённых контрактов связаны с ведением ин-
дивидуальной предпринимательской деятельности. Сумма выплат 
по этому направлению увеличена с 250 тысяч до 350 тысяч 
рублей.

Около 15% семей заключали соцконтракты по направлению «Ве-
дение личного подсобного хозяйства». Сумма выплаты по контрак-
ту увеличена до 200 тысяч рублей. Перспективным направлением 
соцконтракта остаётся выплата на трудоустройство.

Участникам и ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны, 
инвалидам и семьям с детьми-
инвалидами, малоимущим се-
мьям, жителям блокадного Ле-
нинграда и другим льготным 
категориям граждан предостав-
ляется возможность получения 
компенсации расходов на при-
обретение газового оборудова-
ния в размере 50% понесенных 
затрат, но не более 50 тысяч 
рублей.

Обращаться за этой мерой 
поддержки необходимо в орга-

Об этом сообщил губерна-
тор региона Владимир Влади-
миров. Он подчеркнул, что в 
крае необходимо наращивать 
долю элитных семян. Именно 
поэтому в этом году увеличе-
но финансирование субсидии. 
На эти цели направят 142 млн 
рублей.

По материалам управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края
Фото управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края

Владимир Владимиров отметил, что развитие экономики 
Ставрополья должно улучшать благосостояние людей

РОСТ ЗАРПЛАТ – 
ПОКАЗАТЕЛЬ РАЗВИТИЯ РЕГИОНА

Губернатор Владимир Владимиров в ходе рабочей встречи 
с министром экономического развития края Денисом Полюбиным 
обратил особое внимание на деятельность министерства, 
направленную на рост зарплат жителей Ставрополья.

Численность предприятий 
выросла

Анализ эффективности мер государственной 
поддержки бизнеса в Ставропольском крае стал 
центральным вопросом в повестке очередного 
заседания краевого правительства, прошедшего 
под председательством губернатора Владимира 
Владимирова.

Реализация прорывных проектов
В настоящее время на Ставрополье продолжается 
работа по реализации модели экономического 
развития региона до 2030 года. В её рамках 
определены пять прорывных проектов.

Объём средств на соцконтракты 
увеличен

В текущем году на Ставрополье увеличен объём 
средств из консолидированного бюджета 
на заключение социальных контрактов с населением. 
Общая сумма направленных средств составит 
890 млн рублей, рассказала на брифинге 
в правительстве края министр труда и социальной 
защиты населения Елена Мамонтова.

Соцподдержка участников 
программы догазификации 

Как сообщает министерство труда и социальной защиты, с 1 января 
в Ставропольском крае предусмотрена дополнительная мера поддержки 
для отдельных категорий граждан, участвующих в программе социальной 
газификации.

Наращивают долю элитных семян
В Ставропольском крае аграрии могут оформить субсидию на приобретение 
элитных семян до самого факта закупки. Минсельхоз региона с этого года начал 
принимать заявки от сельхозпроизводителей.

из которых 105 тысяч представ-
ляют категорию самозанятых 
граждан.

Глава региона подчеркнул, 
что поддержка малого и сред-
него бизнеса – ключевая зада-
ча для власти, одна из главных 
составляющих экономики Став-
рополья.

Темой встречи стала и под-
держка участников специаль-
ной военной операции. Как 
прозвучало, на краевое мин-
экономразвития возложена за-
дача по поддержке организо-
ванных в регионе «Солдатских 
привалов».

Губернатор подчеркнул, что 
в дальнейшем развитии ме-
ханизма работы привалов не-

обходимо ориентироваться на 
потребности военнослужащих–
участников спецоперации. 

Во время рабочей встречи 
также было обсуждено уча-
стие Ставрополья в экономи-
ческих форумах и выставках. 
Глава региона отметил, что в 
нынешних условиях необхо-
димо отказаться от создания 
экспозиций края на этих пло-
щадках.

– Стоит отказаться от расхо-
дов на создание стендов и экс-
позиций региона на форумах. 
Все высвободившиеся деньги 
необходимо направить на под-
держку специальной военной 
операции, – сказал Владимир 
Владимиров.

ны соцзащиты по месту житель-
ства. Компенсацию можно полу-
чить при приобретении газового 
котла, водонагревателя, газо-
вой плиты и индивидуального 
прибора учёта газа. При этом 
необходимо соблюдение пяти 
условий, основными из которых 
являются участие в программе 
догазификации после апреля 
2021 года и приобретение внут-
ридомового газового оборудо-
вания.

Напомним, программа со-
циальной газификации ввиду 

её высокой востребованности 
стала бессрочной и распро-
странена на образовательные 
и медицинские учреждения. В 
2022 году в рамках программы 
было догазифицировано 3 ты-
сячи домовладений, в более 
1,5 тысячи из которых подклю-
чён газ.

На продолжение этой рабо-
ты в 2023 году предусмотрено 
более 700 млн рублей. Всего в 
крае под условия программы 
подпадают более 11 тысяч до-
мов.

– Главная идея изменений - 
чтобы у аграриев были сред-
ства ещё до проведения всех 
полевых работ, чтобы подго-
товка к ним проходила мак-
симально эффективно и ком-
фортно для тех, кто трудится 
на земле. Отдаём субсидии в 

феврале, до сева яровых куль-
тур, – отметил Владимир Вла-
димиров.

Подать заявку на получе-
ние субсидии можно до 30 ян-
варя в краевом минсельхозе, 
подробности – по телефонам: 
8(8652)35-49-44, 75-13-42.
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– Елена Вениаминовна, за прошедший год Госу-
дарственная Дума приняла более 650 законов. Как 
законотворческая деятельность депутатов отразит-
ся на жизни граждан?

– Более трети принятых законов имеют социальную 
направленность. Это значит, что наше государство не 
только выполняет все свои обязательства перед граж-
данами, но расширяет и совершенствует меры соцпод-
держки. Для этого есть финансовая и экономическая 
основа.

С 1 января увеличен минимальный размер оплаты 
труда и прожиточный минимум. Как следствие – вырас-
тет размер социальных пособий и зарплата бюджетни-
ков.

Все существующие меры поддержки семьям с деть-
ми – от беременности до 17-летия ребёнка – объедине-
ны в одно пособие, которое теперь выплачивается по 
единым правилам с главным критерием: среднедуше-
вой доход семьи не должен превышать размер прожи-
точного минимума в регионе.

За всеми льготами и выплатами теперь нужно обра-
щаться в Социальный фонд России, он создан для мак-
симальной оперативности, адресности и удобства полу-
чения пособий.

На 21 млрд рублей увеличено финансовое обеспече-
ние лекарствами детей с тяжёлыми жизнеугрожающи-
ми или хроническими заболеваниями. При госпитали-
зации детей-инвалидов родителям теперь выделяется 
бесплатное спальное место и питание в стационаре.

Сироты и дети, оставшиеся без попечения родителей, 
ещё не получившие жильё, могут зарегистрироваться 
по адресу местной администрации, если регистрация 
необходима для оформления соцвыплат.

Введён госзаказ на разработку школьных учебников 
и федеральные образовательные программы по всем 
школьным предметам. Тренеры детских спортшкол на-
делены статусом педагогического работника со всеми 
правами, обязанностями и соцгарантиями.

Инвалиды могут получать льготные лекарства, медиз-
делия и спецпродукты по электронному сертификату, а 
компенсацию взносов на капремонт будут назначать ав-
томатически.

Также приняты законы, направленные на повышение 
качества детского отдыха, ликвидацию дефицита меди-
цинских кадров, поддержку волонтёрства, мобилизован-
ных и добровольцев, трудоустройства, защиту этнокуль-
турного многообразия народов России, собственников 
квартир от мошенничества, ужесточены антикоррупци-
онные требования к участникам закупок. Будет продол-
жен капремонт школ, строительство новых школ и дет-
садов, модернизация поликлиник и ФАПов, обновление 
парка машин скорой помощи и школьных автобусов, ре-
монт дорог, развитие сельских территорий, благоустрой-
ство дворов и общественных пространств, бесплатное 
горячее питание младших школьников.

Беседу провела А.Бурша
Фото автора

Для решения этих задач и популяризации профес-
сии в целом проводится комплекс различных ме-

роприятий. Например, разнообразные профессиональ-
ные конкурсы. Одним из наиболее известных является 
«Учитель года России».

В нашем округе он проводится ежегодно, а победитель 
муниципального этапа отстаивает честь района уже на 
региональном уровне. Подведение итогов прошло в 
конце минувшего года. «Панорама» уже рассказывала 
об этом. А сегодня мы хотим представить победителя 
в номинации «Педагогический дебют». Напомним, что 
первое место присуждено учителю химии городской 
СОШ №1 Виктории Александровне Шевченко (на 
фото). Всего пять молодых педагогов из Зеленокумска 
и сёл Правокумское и Отказное оспаривали право назы-
ваться лучшими. И все они проявили себя на самом вы-
соком уровне, что и было отмечено авторитетным жюри 
во время церемонии подведения итогов.

В рамках самого конкурса Виктория Александровна 
провела урок для учеников 8 класса СОШ №2 по теме 
«Типы химических реакций». На втором этапе пред-
ставила педагогический проект о личном опыте рабо-
ты учителем. Следующим конкурсным испытанием для 
нашей героини стал классный час, который она прове-
ла для одиннадцатиклассников СОШ №3, рассуждая на 
тему «Рабочие профессии. Нужны ли они в XXI веке?» 
И в завершение конкурса в рамках публичных высту-
плений перед другими конкурсантами и членами жюри 
она представила своё видение вопроса: «Кто такой со-
временный учитель, формирующий развитие ребёнка в 
цифровом пространстве?»

Отметим, что победительница ранее ни в каких дру-

Елена Бондаренко: 
«Законодательные 

изменения – для 
поддержки граждан»

Начало года всегда ассоциируется 
с ожиданием хороших перемен. Какие 
законодательные изменения начнут 
действовать в 2023 году, рассказывает 
Елена Бондаренко, депутат 
Государственной Думы, член фракции 
Единая Россия.

гих конкурсах участие не принимала, это был её первый 
опыт, и, как оказалось, достаточно успешный.

Сама Виктория Александровна признаётся, что к уча-
стию в мероприятии её подтолкнули коллеги. И если 
сначала присутствовал страх, то потом она втянулась 
в процесс. Ей было очень интересно испытать себя. А 
наиболее сложным моментом стало запоминание боль-
шого количества информации, которую следовало до-
нести до публики. О том, что всё получилось, свиде-
тельствует победа.

Молодой педагог родилась в краевой столице, но про-
живала в Зеленокумске. Окончив городскую школу №11, 
получила высшее образование в Кубанском государ-
ственном университете на кафедре «Химия и высокие 
технологии», успешно окончив его в 2020 году. Обуче-
ние прошла по направлению «Органическая химия». Бу-
дучи уже дипломированным специалистом, вернулась в 
Зеленокумск работать учителем. Так и началась её пе-
дагогическая деятельность.

Виктория Александровна поделилась интересным 
фактом, что вплоть до самого поступления в высшее 
учебное заведение терзалась сомнениями при выбо-
ре будущей профессии. Планировала стать врачом-
стоматологом, но желание быть педагогом, которое у 
неё появилось ещё в детстве, всё же победило. Выбор 
в пользу химии сделала благодаря своему преподава-
телю - Вере Алексеевне Коваленко. Именно она приви-
ла любовь к предмету, признаётся молодой специалист. 
Сейчас её полный педагогический стаж составляет два 
года.

В сферу основных обязанностей педагога входит 
проведение уроков, факультативов для подготов-

ки к экзаменам, проверка тетрадей, заведование ка-
бинетом. На вопрос, что привлекает в преподавании, 
ответила, что химия нравится из-за своей разнообраз-
ности, скучных тем для неё нет, можно всегда провести 
опыт, чтобы доказать выдвигаемую гипотезу. Дети всег-
да рады практическим работам, ведь ни одна из них не 
обходится без проведения интересных опытов.

Виктория Александровна призналась, что довольна 
выбором своей профессии и, как сама отметила, в пе-
дагогике ей нравится постоянное присутствие в коллек-
тиве и детей, и взрослых, нет времени скучать, непре-
рывно пребываешь в движении. А ещё у педагога есть 
возможность развития не только в знании своего пред-
мета, но и сопутствующих.

Кроме того, отметила, что старается придерживаться 
установки: не только она учит детей, но и они преподно-
сят ей много нового, что является своего рода импуль-
сом к развитию, самосовершенствованию, старается 
быть для своих учеников и наставником, и другом.

Наша собеседница увлечена спортом. Ещё в детстве 
играла за школьную команду в баскетбол, занималась 
лёгкой атлетикой, гимнастикой. С юных лет полюбила 
пение и танцы. Сейчас на всё это времени, конечно же, 
не хватает, но при удобном случае старается занимать-
ся и спортом, и путешествовать с мужем, в браке с кото-
рым, как и в педагогике, она уже два года. Среди увле-
чений - чтение книг, просмотр фильмов.

Что касается человеческих и профессиональных ка-
честв, Виктория Александровна своей сильной сторо-
ной считает целеустремлённость, добавляя при этом, 
что ей ещё предстоит поработать над умением высту-
пать перед публикой. А также признаётся, что в некото-
рых вопросах порой бывает трудно найти общий язык с 
собеседником, но, тем не менее, в большинстве случа-
ев у неё получается договориться. В людях ценит вер-
ность, честность, образованность.

Завершая рассказ о молодом педагоге, хочется отме-
тить, что выбор, сделанный несколько лет назад в поль-
зу профессии учителя, для Виктории Александровны 
оказался верным. Подтверждением этому является её 
собственное признание: у неё никогда не возникало же-
лания уйти в другую сферу деятельности. Есть мечта 
и цель одновременно - открыть свою частную онлайн-
школу, уже сейчас она много занятий проводит именно 
в этом формате, имеются задумки, как сделать процесс 
обучения более интересным для учащихся.

А.МОРОЗ
Фото предоставлено В.Шевченко

Образование

ПЕДАГОГ - НЕ ЗВАНИЕ, 
ПЕДАГОГ - ПРИЗВАНИЕ

Чтобы возродить престиж профессии 
учителя, поднять её на качественно 
новый уровень, Указом президента 
Владимира Путина нынешний 2023-й 
объявлен Годом педагога и наставника. 
Миссия года - признать особый статус 
педагогических работников, в том числе 
осуществляющих наставническую 
деятельность, а его мероприятия 
будут направлены на повышение 
престижа профессии учителя.

Инна Чурикова несколько раз провалила свои вступи-
тельные экзамены в актёрских училищах из-за внешно-
сти. Причём иногда ей откровенно хамили: «Вы знаете, 
кто такая Афродита? Богиня красоты. А теперь взгляни-
те на себя в зеркало».

- Я действительно зашла в туалет, посмотрела на себя 
в зеркало и расплакалась... - вспоминает актриса.

Её взяли в театральное училище им.Щепкина, где 
долго играла «бабок-ёжек». Она не отчаивалась и со 
временем стала блистательной и всеми любимой ак-

трисой театра и кино. Как сама потом говорила Чурико-
ва: «Красота - это божье сияние внутри человека. Оно 
или есть, или его нет. Иногда встречаются абсолютные 
красавицы, которым чудные глазки, носик, губки даны от 
природы. А начинает говорить такая женщина, и красо-
та куда-то испаряется. Для меня человек красив, только 
если он светит и греет».

И она полюбилась зрителю как раз из-за той самой 
внутренней красоты...

По информации телеграм-канала @knigi_literaturaa

  А знаете ли вы…

Человек красив, только если он светит и греет
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О погоде в районе

ТРЕБУЮТСЯ 
МЕХАНИК по выпуску 
автомобилей на линию, 

АВТОСЛЕСАРЬ, 
АВТОЭЛЕКТРИК 

и УЧЕНИКИ по этим 
специальностям. 

Тел.8-903-444-64-64
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ТРЕБУЮТСЯ 
РАБОЧИЕ.

Тел. 8-903-444-64-64
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680КУРЫ-НЕСУШКИ.
ДОСТАВКА БЕСПЛАТНАЯ. 

Тел. 8-961-273-15-99
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МУП «ЖКХ г.Зеленокумска» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
ТРЕБУЕТСЯ МАСТЕР. 
Требование: образование 
в сфере строительства. 

Тел.: 6-53-97, 6-53-54
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25 - Илья, Макар, Пётр, Савва, 
Татьяна.

26 - Афанасий, Елизар, Мак-
сим, Пётр, Яков.

27 - Адам, Андрей, Аристарх, 
Вениамин, Давид, Еремей, Иван, 
Илья, Иосиф, Макар, Марк , Павел, 
Савва, Сергей, Степан, Ян, Нина.

СУТОЧНЫЙ БРОЙЛЕР
«КОББ 500»,  

НЕСУШКА «ХАЙСЕКС   
БРАУН»,

МЯСО-ЯИЧНАЯ   
НЕСУШКА «ДОМИНАНТ»
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  г.Зеленокумск, 
ул.Кирова, 176
8-962-413-53-73
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Правила техники безопасности 

запомнил навсегда
Преподаватель физики и электротехники Зеле-

нокумского многопрофильного техникума Сергей 
Дмитриевич Данчук:

- Раньше в институтах студентов привлекали к се-
зонным сельскохозяйственным работам. Я также не-
однократно вместе с однокурсниками принимал в них 
участие. Нас как будущих электриков отправляли на 
зерновой ток переключать оборудование. Особенно за-
помнился один случай, когда я впервые «столкнулся» с 
электрическим током. 

Прошёл дождь, нам привезли зерно, и 15 девчонок, 
поработав лопатами, решили отдохнуть на лавочке, а 
мне необходимо было переключить погрузчик после 
того, как его перенесли на нужное место. Желание обе-
сточить его от питания напрочь отсутствовало, ведь 
тогда бы пришлось идти около 30 метров к рубильни-
ку. Мне стало лень, тем более, недалеко девушки, кото-
рые смотрели на меня - такого важного, вооружённого 
инструментами. Так что решил обойтись без соблюде-
ния элементарных правил безопасности и начал отсое-
динять провода. Один, второй, а на третьем я нечаян-
но коснулся его стержнем отвёртки. Тряхнуло так, что я 
отлетел и упал на землю. Девки попадали со смеху. А 
я, лентяй, всё же поднялся и сделал всё по правилам. 
Опозоренный электрик пошёл работать дальше.

  25 января – День российского студенчества

По традиции накануне мы 
обращаемся к представителям 
разных профессий с просьбой 
вспомнить смешные и интересные 
случаи их студенческой жизни. 
О том, что услышали, делимся 
с вами, дорогие читатели.

Мы все учились понемногу...
На учёбу – в отечественной одежде

Анатолий Степанович Печорин, пенсионер, ве-
теран труда:

- В первый день учёбы в нашем техникуме перво-
курсников выстроили и осмотрели. Руководство нам не 
представилось, и мы не знали, кто из них - кто. Как по-
том выяснилось, к нам обратился заместитель дирек-
тора по учебной части по фамилии Трубач. Сообраз-
но со своей фамилией он громко произнёс: «Всем, кто 
одет в турецкие рубахи, выйти из строя и стать рядом 
со мной!»

Но никто не вышел, он повторил своё требование. 
Строй опять не пошевелился. Тогда он указал пальцем 
на троих студентов: «Вы, Вы и Вы».

Ребята вышли и объяснили, что рубашки не турецкие, 
а американские. Херсон, в котором мы учились, - пор-
товый город, и иностранные моряки привозили и прода-
вали дефицитные в СССР товары, в том числе и яркие 
нейлоновые рубахи, бывшие тогда в моде. Студенты и 
купили их у арабских моряков (многие обучающиеся по-
ступили в техникум уже после службы в армии, работы). 
Трубач предупредил, чтобы в стенах учебного заведения 
в таком капиталистическом облачении не появлялись, и 
пригрозил последствиями. Больше никто не посмел на-
деть одежду, произведённую в капстранах.

Пять минут – это много или мало?
Марина Владимировна Чурбакова, заведующая 

библиотекой:
- Когда меня на практику отправили в Ставрополь-

скую библиотеку, произошёл один случай, который я 
помню до сих пор. Там осенью для призывников всегда 
проводили торжественное мероприятие, и я была ве-
дущей на нём. Зная все слова наизусть, стою на сцене, 
полностью готовая к выступлению. Открывается зана-
вес, и вижу, что передо мной полный зал молодых лю-
дей, их глаза устремлены на меня одну. К такому вни-
манию я была не готова и растерялась.

25 января ясно, ветер юго-восточный 3-4 м/с. Температура 
воздуха ночью -1º…0º, днём +3º…+4º. Атмосферное давление в 
пределах нормы.

26 января частично облачно, ветер юго-восточный 3-4 м/с. 
Температура ночью -4º…-5º, днём +1º…+2º. Атмосферное давле-
ние не изменится.

27 января пасмурно, ветер юго-восточный 3-4 м/с. Температу-
ра ночью -2º…-3º, днём +2º…+3º. Атмосферное давление к вечеру 
немного снизится.

По информации сайта world-wearther.ru

Тишина в зале и на сцене… Я понимаю, что мне нуж-
но говорить, но не могу. Чувства, нахлынувшие в тот 
момент, невозможно передать словами. Замечаю, что 
что-то происходит за кулисами, поворачиваю голову, а 
наша бедная библиотекарь машет руками помощникам, 
чтобы закрывали занавес. И тут я думаю: «Чего это за-
крывать?» Глубоко вдохнула и начала рассказывать.

После мероприятия, как полагается, были обсужде-
ния. На нём библиотекарь мне сказала: «Марин, ты не 
поверишь, я думала, что всё сорвалось. Ты молчала 
пять минут!» А я отвечаю: «Ну, не пять, меньше полу-
чилось...»

«Извините, мне нужно выйти…»
Старший фельдшер отделения скорой медицин-

ской помощи Валентина Ивановна Хващевская:
- После медучилища я начинала работать в сельском 

фельдшерском пункте, где уже три года как не было 
специалиста. Мне пришлось самостоятельно осваи-
ваться. Используя конспекты, я обустраивала своё ра-
бочее место, смотрела, какое оборудование и где нуж-
но разместить. И вот начала вести приём. В соседнем 
кабинете - аптеке - находились мои конспекты и учеб-
ники.

Теоретически я знала все заболевания, но, чтобы 
убедиться в правильности поставленного мною диагно-
за и назначения медпрепаратов, я уходила ненадолго в 
соседний кабинет, где сверяла с талмудами. Понятно, 
что, обучаясь в медучилище, невозможно на практике 
столкнуться со всеми заболеваниями, какие существу-
ют, а тут такое разнообразие! Но когда больные смо-
трят на тебя, как на спасителя, понимаешь, что нет пра-
ва на ошибку.

Пациентов всегда было много, поэтому приходилось 
работать сверх рабочего времени. Даже ночью мог по-
ступить вызов на дом. Но в те годы я не чувствовала 
усталости...

А.ИВАШКО

Чехов обладал удивительной 
способностью подмечать в лю-
дях то, что не видят другие.

Так, Станиславский вспоми-
нал, как к нему зашёл один его 
близкий знакомый - «очень жиз-
нерадостный и весёлый». В это 
же время у режиссёра находил-
ся и Чехов, который пристально 
смотрел на этого знакомого. Ког-
да гость ушёл, Антон Павлович 
задал несколько вопросов на 
его счёт, а затем произнёс: «По-
слушайте, он же самоубийца».

Станиславскому такое пред-
положение показалось смеш-
ным, но через несколько лет он 
вспомнил о словах Чехова, ког-
да узнал, что этот самый знако-
мый покончил с собой.

По информации телеграм-
канала @knigi_literaturaa

Дорогого, любимого Александра Матвеевича 
КОРОЛЁВА поздравляю с юбилеем!

Пусть годы летят,
Ты не будь им подвластен.
Пусть в сердце добро
Не исчезнет вовек.
Здоровья тебе,
Солнца, мира и счастья,
Мой милый, родной,
Дорогой человек!

Жена Лида 28

Позволь тебя поздравить с юбилеем -
Прекрасного мужчину и отца,
Поднять бокал за твой талант, уменье,
Всё начатое делать до конца.
Ты - наш пример особого мужчины,
Кто слов на ветер не бросает зря.
Желаем мы здоровья, жизни длинной
И силы духа, как у богатыря.
Пусть юбилей началом станет
Ещё большого долгого пути,
Чтоб опыт жизни твой и мудрость знаний
Успели внукам перейти!

Маргарита, 
племянницы Елена и Мария

Дорогого Александра Матвеевича 
КОРОЛЁВА поздравляем с 65-летием!

29

Ну кто придумал эти даты?
Ведь не годами мы богаты.
Ценнее мудрость, позитивчик.
Так будь же в 70, как живчик!
Огня тебе - в глазах и в сердце,
Харизматичности и перца.
Здоровья крепкого желаем
И с юбилеем поздравляем!
С любовью, жена, сестра, дети, внуки и все родственники

Дорогого, любимого мужа, брата, папу, дедушку 
Александра Ивановича ПЕЛИПЕНКО 
поздравляем с 70-летним юбилеем!

26

  Малоизвестная история

Тонкий знаток души 
человеческой…


